

Jueves 23 de agosto de 2018

El Financiero México y EU en fase final en TLCAN, dicen líderes negociadores

DANIEL BLANCO México y Estados Unidos podrían resolver los temas remanentes bilaterales de las renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) muy pronto, coincidieron ayer los líderes negociadores de ambos países. "Esperamos tener una solución en los próximos dos días. Vamos a tratar de cubrir los temas que aún tenemos delante de nosotros", dijo Ildelfonso Guajardo, secretario de Economía de México, a su llegada a las reuniones con Robert Lighthizer, representante comercial de EU. El funcionario mexicano dijo que la incorporación de Canadá a la mesa de negociación dependerá del desarrollo de las negociaciones del día de ayer con Lighthizer. El secretario de Comercio de Estados Unidos, Wilbur Ross, también consideró viable que se pueda lograr un acuerdo en el futuro cercano, con base en las circunstancias actuales que viven las renegociaciones. "Estamos tratando de alcanzar un acuerdo. Estamos progresando. No tenemos un acuerdo aún, pero creo que alcanzar un acuerdo en un futuro muy, muy cercano es muy probable", dijo Ross en un evento en Kentucky. Aunado a esto, Jesús Seade, el negociador para el tratado designado por el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que el cierre podría estar a sólo días.

P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Presupuesto 2019 tendrá estabilidad fiscal: Esquivel ZENYAZEN FLORES El Presupuesto de Egresos 2019 aumentará el gasto público debido a la ampliación de los programas para adultos mayores, jóvenes, inversión en infraestructura y apoyos productivos, sin embargo, cuidará la estabilidad fiscal y no implicará endeudamiento, aseguró Gerardo Esquivel, próximo subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). "La idea es que el presupuesto que se presente el 15 de diciembre, refleje todas estas preocupaciones y prioridades del Presidente (AMLO) pero que al mismo tiempo dé certidumbre al sector privado y a los inversionistas de que se mantendrá la estabilidad fiscal del país", sostuvo durante su participación en el Foro Estrategia Banorte 2018. Señaló que el equipo económico del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, sabe de la importancia de la estabilidad fiscal "que hasta ahora ha sido insuficiente", por lo que es necesario hacer cambios en la composición del presupuesto. "El anteproyecto será completamente diferente a lo que hemos tenido en los últimos años, será una composición muy distinta pero también vendrá acompañado por ingresos y marco macroeconómico que, en general, será de responsabilidad fiscal", afirmó. En entrevista posterior a su participación, indicó que en el Presupuesto 2019 no habrá recortes en el gasto público, y que se trata de "un reacomodo del gasto público en realidad, habrá un aumento por cuestiones nominales y tendrá que acomodarse con las estimaciones de crecimiento hacia adelante". Esquivel insistió que no se va a endeudar al país. P.C. presupuesto, finanzas públicas El 50% que nace pobre en México se queda así LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN En México, uno de cada dos niños que nacen en la pobreza permanece ahí durante toda su vida, mientras que los hogares de ingresos medios tienen "sustancial riesgo" de caer en ella, señaló la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) en un estudio sobre movilidad social. "La movilidad social es baja en los sectores de ingresos más bajos e impide que las personas se muevan hacia arriba. Sin embargo, la movilidad es aún más baja en la cima debido al acaparamiento de oportunidades y los hogares de ingresos medios sufren un riesgo sustancial de caer en la pobreza y percibir bajos ingresos a lo largo de su vida", señaló en el Capítulo sobre México del estudio '¿El ascensor roto?'. Al comparar el estatus de las personas con el de sus padres en materia de ingresos, ocupación, salud y educación, la movilidad social en México muestra que no está distribuida uniformemente e implica la pérdida de muchos talentos, socavando el crecimiento económico potencial. De acuerdo con el estudio, de cada 100 niños que nacen en la base más pobre, sólo cuatro logran escalar pese a dificultades, para alcanzar al 20 por ciento de la población de mayores ingresos. P.C. OCDE, pobreza Reforma Piden rescatar beneficios de reforma educativa

Isabella González Cd. de México (23 agosto 2018).- Especialistas y legisladores llamaron al Gobierno federal entrante revisar a profundidad la reforma educativa para conservar lo que ha funcionado. Se debe analizar, afirmaron, qué se hizo bien y qué se hizo mal en materia educativa en los últimos cinco años. "No hay nada antidemocrático en hacer una revisión profunda de la reforma, rescatar lo que hay de esta reforma y de la tradición educativa que se ha hecho bien y dar pasos adelante", afirmó Manuel Gil Anton, especialista en educación del Colegio de México. P.C. educación, reforma educativa Suben más precios en SLP y Chiapas

Amelia González Cd. de México (23 agosto 2018).- San Luis Potosí y Chiapas se ubicaron en los primeros lugares a nivel nacional en la variación de precios al consumidor de la primera quincena de agosto, con un alza de 0.60 por ciento y 0.57 por ciento respectivamente, según Inegi. Para ambas entidades, los grupos de gasto que mayor incidencia tuvieron difieren. Para el caso de San Luis Potosí, los precios de alimentos, bebidas y tabaco fueron los que más vieron incrementos en 1.54 por ciento, pero para Chiapas, los precios de la vivienda obtuvieron la mayor variación en 1.27 por ciento. P.C. INEGI, precios, inflación, entidades federativas Declaran receso en negociación del TLC

Notimex Washington DC, Estados Unidos (23 agosto 2018).- La expectativa en la negociación para modernizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), entre México y Estados Unidos, continúa viva hoy, mientras el plazo fijado para alcanzar un acuerdo sigue acortándose. Tras casi tres horas de pláticas en la sede de la representación comercial en Washington, el USTR, el jefe negociador estadounidense, Robert Lighthizer, y el Secretario de Economía de México, Ildelfonso Guajardo, optaron por continuar las conversaciones sobre la mesa de un cercano restaurante. A su salida del edificio, a un costado de la Casa Blanca, ninguno de los dos funcionarios hizo declaraciones sustantivas a los periodistas apostados afuera de las oficinas. P.C. TLC, acuerdos comerciales Prevé Cepal crezca 2.2% PIB de México

Ulises Díaz Cd. de México (23 agosto 2018).- Este 2018, el PIB de México crecerá 2.2 por ciento y la inflación llegará a 4 por ciento, en el límite superior del rango meta de Banco de México, estimó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). La estimación de crecimiento económico es ligeramente inferior a la previsión previa, de 2.3 por ciento. La mejora en el comercio mundial y el aumento en los ingresos petroleros influirán en la expansión de la

economía mexicana, expuso la Cepal en el documento "Estudio económico de América Latina y el Caribe 2018". P.C. Cepal, crecimiento económico Modelan el futuro de la producción

Ulises Díaz Cd. de México (23 agosto 2018).- Mediante modelos virtuales y simulaciones, la empresa francesa Dassault Systemes está impulsando en México a la industria aeroespacial, automotriz y energética, explicó Gunther Barajas, vicepresidente en el País de la compañía. A través de sus diseños en 3D, lo que hacen es proyectar tanto cómo operará una pieza antes que se integre a una maquinaria, hasta cómo se integra una máquina en el conjunto de producción para estudiar la interacción con la mecánica, eléctrica y los sistemas informáticos. P.C. sector empresarial, tecnología, producción El Economista NICE y Deloitte presentan guía para la transformación de empresas con la automatización robótica Nicolás Lucas La firma de analítica de datos NICE anunció la disponibilidad de una nueva documentación técnica elaborada con Deloitte Consulting, que ofrece a las empresas y otras organizaciones relacionadas con el sector empresarial una guía sobre la transición hacia la automatización robótica y cognitiva o R&CA, el futuro de la automatización de procesos robóticos (RPA). El documento técnico titulado "El futuro de las operaciones - Más allá de la automatización de procesos" contiene estas ideas y explicaciones prácticas y un caso de negocios simulado que demuestra un escenario de banca de autoservicio futurista que utiliza herramientas cognitivas de nueva generación para mantenerse a la vanguardia. Las organizaciones pueden descargar una copia de este documento en el siguiente link <https://info.nice.com/thefutureofoperationsWP.html>. P.C. sector empresarial, tecnología, automatización Guerra comercial EU-China suena de tono con entrada en vigor de nuevos aranceles Reuters Estados Unidos y China intensificaron su enconada guerra comercial el jueves, al implementar aranceles recíprocos del 25 por ciento sobre algunos bienes por un valor de 16,000 millones de dólares, a pesar de que funcionarios de nivel medio de ambos países reanudaron las conversaciones en Washington. P.C. Estados Unidos, China, aranceles, economía mundial Alza a salario mínimo tocará a gobierno de AMLO: STPS María Del Pilar Martínez El secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS), Roberto Campa Cifrián, afirmó que el incremento o recuperación del salario mínimo corresponderá analizarlo a la próxima administración, que encabezará Andrés Manuel López Obrador, y eso deberá ser en el mes de diciembre. Entrevistado en el marco del Foro Mundial 4T, Campa explicó que en las próximas semanas se entregará toda la información correspondiente a quien ocupará el cargo, Luisa Alcalde, y serán ellos a quienes “corresponda revisar el incremento”. P.C. STPS, salarios Economía de América latina crecerá 1.5% en 2018: Cepal Ana Karen García Alicia Bárcena, Secretaria Ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), presentó el Estudio Económico de América Latina 2018, donde proyectó un crecimiento de 1.5% para la región, destacan los crecimientos esperados del PIB de países como República Dominicana (5.4%), Panamá (5.2%), Paraguay (4.4%) y Bolivia (4.3 por ciento). P.C. Cepal, América Latina, crecimiento económico Recaudación por importaciones creció 31% gracias a aranceles Belén Saldívar Los aranceles que México impuso a ciertos productos provenientes de Estados Unidos no sólo servirían como un castigo para el país vecino del norte, sino que también habrían ayudado al gobierno federal a obtener más recursos a través del Impuesto a la Importación. De acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en junio de este año se recaudaron 5,636 millones de pesos, en términos reales, a través del Impuesto a la Importación, lo que significó un incremento de 30.9% respecto a los 4,304 millones de pesos que ingresaron a las arcas del gobierno en el mismo mes del 2017. P.C. SHCP, impuestos, aranceles, importaciones Regionalización del país, tema pendiente Viviana Estrella Querétaro, Qro. La siguiente administración federal trabaja en un estudio para redefinir la regionalización del país, refirió quien ha sido propuesto como subsecretario de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Armando Rosales, que pertenece al equipo de trabajo de Román Meyer Falcón, próximo titular de Sedatu en el gabinete del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador. Con este proceso de redefinición de las zonas, se prevé incrementar el número de regiones, toda vez que el Plan Nacional de Desarrollo de la actual administración federal contempla sólo tres regiones. P.C. regionalización, entidades federativas, desigualdad, desarrollo urbano La Jornada AMLO recibe propuestas para impulsar la ciencia, la tecnología y la innovación Arturo Sánchez Jiménez En México la inversión en ciencia ha sido escasa e incierta hasta ahora y está muy lejos de los montos que se requieren para el desarrollo del país. Ese fue el planteamiento que hicieron ayer científicos y funcionarios universitarios al presidente electo, Andrés Manuel López Obrador. Su petición: que la ciencia tenga un financiamiento sostenido y creciente. Y que lo tenga pronto. Los representantes del sector científico se reunieron con López Obrador en el Palacio de Minería, donde, liderados por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), le entregaron un documento con propuestas para los siguientes años. P.C. AMLO, inversión, ciencia, tecnología, innovación, sector científico Inflación llega a 4.81% en primera quincena de agosto Miriam Posada Ciudad de México. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que durante la primera quincena de agosto de 2018 la inflación fue de 0.34 por ciento respecto a la quincena previa, la más alta para periodos similares de los últimos nueve años; y a tasa anual fue de 4.81 por ciento, esto con base en la nueva metodología usada por el organismo que toma como base la segunda quincena de julio de 2018. En 2017 la inflación de la primera quincena de agosto fue de 0.31 y la tasa anual llegó a 6.59. P.C. INEGI, inflación Cepal baja pronóstico de crecimiento de AL en 2018 Ciudad de México. La economía de América Latina y el Caribe se expandiría 1.5 por ciento este año, un recorte de 0.7 por ciento desde el 2.2 por ciento previsto anteriormente, en medio de un contexto internacional "marcado por la incertidumbre y la volatilidad", informó este jueves la Cepal. "Este crecimiento regional se da en un escenario global complejo, caracterizado por conflictos comerciales entre Estados Unidos, China y otras naciones; riesgos geopolíticos crecientes; una caída en los flujos de capitales hacia los mercados emergentes en los últimos meses y un alza en los niveles de riesgo soberanos", detalló en un estudio de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). P.C. Cepal, América Latina, crecimiento económico Automotrices de EU, optimistas por reglas de origen Reuters Washington. Las reglas más estrictas sobre contenidos de autos que están surgiendo de las negociaciones del TLCAN deberían mantener a Norteamérica como una base de producción competitiva, así como a General Motors, Ford y Fiat Chrysler a nivel global, dijo el jefe de su grupo comercial este

jueves. Matt Blunt, presidente del American Automotive Policy Council, dijo a los periodistas en una teleconferencia que está "muy animado" con la dirección de las conversaciones bilaterales entre Estados Unidos y México sobre las reglas de origen del Tratado de Libre Comercio de América del Norte. P.C. industria automotriz, aranceles China presenta queja ante OMC por aranceles de EU Reuters Hong Kong. China presentó una queja ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) contra los aranceles impuestos por Estados Unidos sobre bienes valorados en 16 mil millones de dólares, anunció el Ministerio de Comercio chino este jueves. Los dos países se han impuesto tarifas mutuamente sobre productos por un valor combinado de 100 mil millones de dólares desde principios de julio, y hay más en camino. P.C. OMC, China, Estados Unidos, aranceles, economía mundial Retrocede peso, atento a negociación de TLCAN Reuters Ciudad de México. El peso mexicano se depreciaba el jueves alcanzado por las preocupaciones de los inversionistas globales ante una intensificación de la disputa comercial entre Estados Unidos y China y atento a noticias sobre la renegociación del TLCAN. La moneda local cotizaba en 18.8020 por dólar, con un retroceso del 0.38 por ciento frente a las 18.7300 unidades del precio de referencia de Reuters del jueves, cuando alcanzó su mejor nivel desde el 10 de agosto. P.C. tipo de cambio México, país de LA y el Caribe que menos destina a educación: Cepal Susana González G El gasto público que realiza México tanto para educación como en salud, como proporción del producto interno bruto (PIB), se ubica por debajo del promedio registrado entre países latinoamericanos y caribeños, revela un estudio de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). El gasto educativo sólo representa 4 por ciento del PIB en México, cuando en América Latina se ha registrado un aumento en este siglo al pasar de 2.73 a 4.35 por ciento del PIB regional. P.C. Cepal, educación, gasto público El País La subida de importaciones dispara el déficit comercial el primer semestre CRISTINA DELGADO Los años de crisis y el petróleo barato llevaron a España a reducir la factura de las importaciones y a las empresas a lanzarse a vender al exterior. Eso redujo el déficit comercial al mínimo e incluso se convirtió en superávit algún mes (en marzo de 2013, por primera vez, con 635 millones). Sin embargo, con la recuperación económica las importaciones se han recuperado paulatinamente y, sobre todo, la subida del petróleo ha vuelto a elevar la factura. Como resultado, aunque las ventas sigan al alza, el déficit comercial, la brecha entre lo que sale y lo que entra en España, se dispara: creció el 31,5% en el primer semestre del año, hasta los 14.585 millones de euros. En 2017 ya ocurrió algo similar y el año terminó con una subida del déficit del 31,9%. P.C. déficit comercial, importaciones, comercio exterior El real brasileño se debilita ante la incertidumbre política y la desconfianza en los emergentes ALICIA GONZÁLEZ El real brasileño se cambia a su nivel más bajo desde febrero de 2016 por la incertidumbre política ante las próximas elecciones presidenciales y la creciente desconfianza de los inversores a los mercados emergentes, tras la crisis cambiaria que atraviesa Turquía. La divisa brasileña se cambiaba este miércoles a 4,07 reales por dólar, en su sexta jornada consecutiva de descensos. ¿Qué divisa ganará la partida en 2018? El peso mexicano encara un 2018 difícil tras cerrar su mejor año en un lustro El inicio de la campaña electoral arroja unos resultados inciertos y una competición muy reñida para las elecciones presidenciales del próximo 7 de octubre. El expresidente Luiz Inácio Lula da Silva, actualmente en prisión, lidera las encuestas con un respaldo del 39%; seguido del líder de la ultraderecha, Jair Bolsonaro, con un 22% si se excluye a Lula de la contienda, mientras que los apoyos del favorito de los mercados, Geraldo Alckmin, están estancados en un solo dígito, 9%. Ninguno de los candidatos ha detallado su programa de reformas ni de ajustes necesarios para una economía con un débil crecimiento económico y una elevada deuda pública. P.C. Brasil, crisis, economía mundial